atrayente que caracteriza el señor animo de todos los asistentes la más agradable impresión de ésta muestra de cordistidad y afecto de que todos catabun animados.

INFLUENCIA DE LA IGLESIA EN LA SOCIEDAD

Hé aqui en que términos un autor muy distinguido habla de la influenciu de la Iglesia on los siglos que nos

han precedido.

Ella anunció la buena nueva, prometió el reino de Dios, predicó la re. signación, inspiró la paciencia, la dulzura, la humildad; la abnegación, la caridad, á s ciedades que no tenian idea siquiera de esas virtudes: por otra parte, en los Estados que popo à poco se despoblaban y eran presa de pueblos bárbaros, formó una sociedad viva, sometida a una disciplina y s leyes, unida en un objeto y una doctrina, sostenida por la abnegación de sus jeses y la obediencia de los fieles. única capaz de resistir tas oleadas de las tribus del Norte. Desde la invasión y por espacio de cinco siglos el clero fué el que salvò lo que hurra. namente podía salvarse.

Delante el obispo con su capa dorada, delante del monje vestido de pieles, flaco, pálido, el jermacio en el momuento de ir a violar un santuerio se turba, se detiene, perdona la tie-ria, el pueblo, la ciudad que vive bajo el amparo del sacerdote: sobre todo el territorio el clero guarda y multiplica los asilos para los veneidos y para los oprimidos. El obispo mitrado y el abad tonsurado se efenten en las asambleas al lado de los reyes encubiertos do armiño y de caudillos guerreros de larga cabellera: son los ánicos que saben manejar la pluma; ministros, consejeros teólogos, to man parte en la relacción do los edictos, trabajan en poneralgo de orden en la anarquia, en hacer que la ley sea mas razonable y más huma-na, en restablecer la instrucción, la justicia, la propiedad y el matrimo-nio. Hasta fines del siglo XII, si el elero hace pesar su autoridad sobre los principes, es principalmente para refrenar sus apetitos brutules y sus salvajes violencias.

En los conventos, el relijiose cou. serva la literature, les ciencias, las industrias que dan al hombre el pan. el ventido, el hábito y la afición al trabajo,

En les campes el benedictine ciones se posterga hasta el 27 inche. Baesa Espiñeira, cerró el banquete a construye su caballa de zamas entre las 10 y media P. M., dejando en el jlas malesas y los sarzales; desmonta el terreno inmediato, edifica, estable. ce un molino, una herrería, un hor. no, un taller de calzado y de vestido. Segun au regla, lee dos horas, trabaja siete; no come ni bebe más que lo catantamente necesario; con su trabajo intelliente, voluntario, ejecutado con conciencia y pensando en el por. venir, produce mas que el laico, y con su réjimen sebrie y econômico consume méaos; y hé aquí porque donde el laico no labla podido vivir, el se sostiene y hasta prospera. Entouces recoje los pobres, los alimen. tu, les da ocupación, los casa, y de ésta suerte forma nuevos centros de industria y de agricultura que se convierten en nuevos centros de pobla.

Al pau del cuerpo affadamos el del al ma, mil veces mas necesario, por. que con los alimentos era preciso además dar al hombre resignación, á fin de que supiese sobrellevar la vida con sus dolores, y el pensamiento elevado que equivale á la dicha ausente. El clero ha becho estable el reino de Dios, y ha hecho ver el mundo eterno al fin del mundo pre.

NO SE DEJARÁ ENGAÑAR..... -Antiayer el Gobierno decretó una visita extraordinaria por un Ministro de la Corte de Concepción para el Juzgado de Letras de este departa.

Desde que ésto se susurraha, el juez Ibar y su inseparable comparsa, el tinterillaje-han trabajado día y noche preparando sus asuntos pretendiendo asi, talvez, engañar al señor Ministro visitador.

No se moleste tanto don Juan de Dios, tiene Ud. tan buenas recomendaciones que no necesita agradar al Sr. Ministro para quedar en su puesto.....

AVISO DE INTERÉS PUBLICO. - Para la exposición de unimales que la sociedad Agricola del Sur celebrará del 21 al 24 de Noviembre actual en Concepción, se previene á los exponentes que habra flete libre de ida y vuelta, tanto para los animales como a todos los años anteriores, para los sirvientes que vengan a su Hacemos votos porque tan justas

MES DE MARIA.—Con toda solem. nidad se efectúa en la Iglesia Parro. quial èsta benéfica devoción.

En las siete noches que van cerridas, se ha dejado notar cuan grande es la afección que, apesar de todo, tienen los habitantes de Temuco há. cia las funciones religiosas.

La concurrencia que asiste es numeroeisima, y en cada uno de los asistentes, sin distincion de clases, se deja noter ese respeto, amor y cariño entrañables que se le debe á la Reina de los Anjeles, fuento inmaculada de toda bondad v grandeza.

Piadosas se lloritus llenan los ámbitos del Templo con melodiosos cantos, y mientras éste eco repercute en los oídos, el espíritu parece elevarse á infinita altura, dónde sólo puede rendir admiración y respeto á la magnificencia y poder del Autor del Uni

El Templo, aunque humilde, mediante el esquisito gusto con que ha si lo arreglado, presenta un agradable golpe de vista y el aire embalsamado con el suave perfume que exalan las abundantes coronas de diversas flores que continuamente se depositan à los piés de la Virjen, vienen à formar, con todo, un conjunto que hace. de la hora que se ocupa en la dis ribución, un momento venturoso, que parece destinado á endulzar las amar. guras que al corazón proporciouan las continuas contrariedades de la vida,

No somos capaces nosotros de poder describir las bellezas y el esplendor que por doquier estiende la Relijión Gatólica, y bastenos solo estampar el deseo que abrigamos, por qué en el corazon de los cristianos, se vivifique cada día más y más el senti. mtento relijioso, único medio para poder apreciar la infinidad de beneficios que adeudamos á nuestro Crea-

LAS CEMENTERAS.—Es por demás alhagueño el porvenir que se presen-á los agricultores de la Frontera, con notivo del desarrollo creciente de los

triges. Si para las cosechas el tiempo se muestra benigno, se cree que la producción será considerable, superior

cuidado.—El plazo para las incrip. esperansas sean coronadas por un fe-